

EL MUNDO

Capital, un mes 50 cts.; Provincias, un año 7 pts Girando a cargo del suscriptor, 8 ptas. año.

Fuera de la capital no se admiten suscripciones mas que por años.

ANUNCIOS SEGUN TARIFA

PAGO ADELANTADO

DIRECTOR-PROPIETARIO CESAR HUERTA REDACCION Y ADMINISTRACION Calderon de la Barca, 12 y 14 Telefono num. 59

AÑO III

SE PUBLICA TODOS LOS MIERCOLES

Núm. 108

DEL AMBIENTE

GRITOS DE ANGUSTIA

Acaso contra los vehementes deseos del espíritu, singularmente andariego, no hemos tenido la fortuna de repartir la vida en muchos climas; pero sí entre los suficientes para formar juicio experimental sobre alguno de los aspectos de la vida social española...

miedo, aprendimos a defenderla con im popular bizzarria, con ardorosa furia. Porque la vimos sangrar por mil heridas, agitarse convulsa y febril, aprendimos a sufrir en nuestro corazón sus llagas y a vaciar a torrentes nuestro desconsolado pesimismo...

Gritos de angustia son los del terruño, cuando arroja sus hombres a las bodegas de los trasatlánticos que han de conducirlos a las tierras ultramarinas...

laetra impresa no llegó a expandir los progresos de la ciencia que habría de limitar el esfuerzo de los brazos con el uso del cerebro, hoy dormido; la iracundia de los parias, sumisos a la voz del cacique, pero rabiosos en la entraña por su misma impotencia...

Gritos de angustia son los de las fuentes vitales del país, la agricultura, la industria, el comercio, agobiados por el peso del Estado, que no acude a ellas sino para extraer los frutos pingües con que enjugar las cargas que le abruman...

las leceras de la degeneración presente, que se llaman escrofulosis, paludismo, sífilis, prostitución, juego, alcoholismo, analfabetismo, indiferencia, barbarie; la hipocresía ambiente, que hace del solar hidalgo un vivero de ambiciones donde el interés privado muere con frecuencia brutalmente en los yerros predios del bien común...

Y todos estos gritos se oyen en las ciudades populosas, en las provincias escuadadas, en las aldeas despobladas, en el agro, en la fábrica, en el taller; dondequiera, claman por un paladín que los recorra; dondequiera, imploran con desconsuelo por una mano que los ayude, por un auxilio que no llega...

Antonio Escudero Alvarez

Madrid, 1922

servicios influyentes por varias Compañías.

En estos últimos tiempos, los Bancos han acogido en su amoroso seno a parlamentarios, periodistas, técnicos, profesores de economía... que, sumados a senadores y diputados, que figuran como consejeros, administradores y letrados dan a esos establecimientos enorme fuerza expansiva y aspirante.

Entre los elementos de las izquierdas se ha desarrollado extraordinariamente el afán del lujo. Los personajes y personajes democráticos y liberales de todos los órdenes, desde la izquierda más roja al liberalismo más templado, forman el estado mayor de Bancos, Sociedades mineras, empresas relacionadas con el Estado...

Un jefe republicano, por cuyas ideas se mataron varios infelices ciudadanos y hay en presidio algunos otros, olvidando sus predicaciones demagógicas de otros tiempos, se titula ahora, en cartas que circulan por Bancos y centros oficiales, consejero de una Compañía minera...

Otro jefecillo socialista, que predicaba el reparto social, también ha formado parte de Consejos de Administración y es actualmente el hombre de confianza del mayor plutócrata bilbaíno, gerente de uno de sus negocios. Es natural que, con la cartera llena de billetes del Banco de España, ya no resulte el enemigo (?) del orden social, tan violento en sus propagandas como hace años...

Muchos de los que señalaba la opinión como inmorales—cuando existía otro concepto de la moralidad que el que se mantiene actualmente por los políticos,—no han ocupado los cargos más importantes del Estado: ¿No son también administradores, consejeros, representantes... de Sociedades y empresas?

Es natural que, ante el ejemplo de personajes y personajesillos, los segundones se sientan en plena orgía y no se detengan ante consideración de ninguna clase. Ha demostrado el pueblo español su condición lanar en muchas ocasiones, pero si se publicasen con pormenores las historias de negocios relacionados con la política, que se saben en los círculos de la Villa y Corte, quizá se levantase en protesta airada.

¿De qué vive Fulano? ¿Con qué ha comprado un hotel Zutano? ¿De dónde le ha caído el automóvil a Perengano?

Esas preguntas son contestadas diariamente, por los que conocen las hazañas de los pícaros, en los círculos madrileños. Silvela no solamente fué un político de su tiempo, sino que quiso anticiparse al porvenir. Presentía lo que iba a suceder, por el camino aprendido por gran parte de los políticos de su época, y pretendió sanear el ambiente. Ante la resistencia que encontró en todos los partidos, incluso en el que dirigía, se retiró de la política con un gesto de desdén.

Hoy, la moral de los políticos ha cambiado radicalmente. La política y los negocios forman una trama sólida, como si fuesen una misma cosa.

EL BACHILLER CARRASCO



SAN SEBASTIÁN.-PLAYA DE LA CONCHA

Los padres y los hijos

Un enjambre de pájaros metidos en jaula de metal guardó un caballero, y a cuidarlos voló desde el otero la pareja de padres alijidos. «Si aquí, dijo el pastor vienen unidos sus hijos a cuidar con tanto esmero, ver cómo cuidan a sus padres quiero los hijos por amor agradecidos.»

Los hijos y los padres

Ni arrastrada un pastor llevar podía a una cabra infeliz que oía amante balar detrás al hijo, que, inconstante, marchar junto a la madre no quería. «¡Necio!, al pastor un sabio le decía, al que llevas detrás ponte delante, échate al hijo al hombro, y al instante la madre verá ir tras de la cria.»

TUS OJOS

Te vi en un punto, y, flotando ante mis ojos, la imagen de tus ojos se quedó, como la mancha oscura, orlada en fuego, que flota y ciega, si se mira al sol. A donde quiera que la vista fija, torno a ver tus pupilas flamear; mas no te encuentro a ti, que es tu mirada: unos ojos, los tuyos, nada más.

La política y los negocios

Con motivo de lo sucedido en Francia con el exsubsecretario Mr. Vilgrain, se habla en esta Villa y Corte de la relación íntima que mantienen los políticos españoles con los negocios de toda índole. Una comisión investigadora ha averiguado en París los miles de francos de aumento que ha tenido la fortuna de M. Vilgrain, a la sombra de los negocios en relación con la política.

tentó declarar incompatibles los cargos parlamentarios con los de consejeros, administradores, inspectores... de Compañías relacionadas con el Estado.

Si aquí se hiciera una investigación parecida a la que acaba de realizarse en Francia con la fortuna de M. Vilgrain; cuántos personajes y personajesillos podrían levantar la mano limpios de pecado? La mayoría de ellos vino a la política en camisa y ahora posee cuantiosa fortuna.

En las listas de consejeros de Bancos, Sociedades de Seguros, Compañías industriales... figuran los nombres de los principales políticos. No hay empresa de negocios que no tenga a un personaje o personajejo como consejero o abogado.

No se crea que estos segundones recogen migajas. Hay diputadete que, apoyado en su cargo parlamentario, y combinándolo con el oficio periodístico, cobra al año y gasta — porque vive espléndidamente — catorce o quince mil duros. Le saca al Estado, el tal sujeto, varios miles de pesetas, en concepto de gratificación y de subvenciones, y además se hace pagar

EFFECTO ECONOMICO DE LOS ABONOS

Con el empleo de los fertilizantes se obtiene siempre un excedente de cosecha si se aplican con la oportunidad debida y en proporcion conveniente. Ahora bien, este excedente es muy variable; depende de la naturaleza de la planta cultivada, de la del suelo, del esmero del cultivo, de la cantidad de abono empleada y del precio del producto agrícola obtenido. Por esta razón no es extraño el que coleccionando numerosas experiencias practicadas con una determinada sustancia fertilizante, se encuentren diferencias notabilísimas en cuanto al beneficio que el abono reporta, diferencias que pueden ser un 200, 300 o 400 por 100 comparando las cantidades producidas y aun mayores si lo que se compara son los valores de estos excedentes de cosecha. Así, por ejemplo, en cereales se obtiene siempre un excedente de cosecha, mayor en peso, en cebada, avena y en maíz que en trigo. Podríamos decir que estos cereales son más agradecidos a los alimentos que se les proporcionan, que el rey de los cereales. En general también agradecen los cuidados de otro orden cultural que se les proporcionan, que el trigo. Acaso sea esta una razón por la que el trigo tiene siempre mayor precio que la cebada, avena y maíz. Ahora bien, como el valor del trigo es mayor que el de estos cereales, el excedente de cosecha reducido a metálico es equivalente al de los otros cereales que hemos enumerado.

Si pasamos de los cereales a otra planta de gran cultivo, como la patata vemos desde luego que para este tubérculo los excedentes de cosecha que proporcionan los fertilizantes nitrogenados son mucho mayores en peso y también lo son reducidos a metálico, aun contando con que los precios medios de estos productos, por unidad de peso, se encuentran muy distanciados; pero entre las plantas herbáceas del gran cultivo, la que mayor beneficio obtiene del abono nitrogenado es la remolacha azucarera y forrajera sobre las que se consiguen extraordinarios excedentes de cosecha.

La naturaleza del suelo y los cuidados culturales que se proporcionan a las cosechas, influyen también notablemente sobre los excedentes de cosechas obtenidos, siendo éstos mayores proporcionalmente a las parcelas testigos, cuanto más pobres son los terrenos y cuanto más esmerados son los cuidados culturales. No hay que demostrar que el precio del producto influye de una manera extraordinaria en el beneficio que el abono proporciona. Hoy puede asegurarse que es la patata en la que más beneficios se obtiene entre las plantas del gran cultivo con el empleo de abonos nitrogenados.

Si tomamos como promedio de consumo mundial para la agricultura 2.500.000 toneladas de Nitrato de Chile, de las que pueden calcularse que 1.500.000 se han dedicado al cultivo del trigo, éstas han proporcionado, a razón de 300 kilos de trigo por 100 de Nitrato, un excedente de cosecha de 4.500.000 toneladas, que representan una cantidad bastante superior al consumo anual de trigo en España. Suponiendo que el resto de Nitrato consumido por la agricultura, o sea un millón de toneladas, se ha dedicado al cultivo de patata, hubiera producido 21 millones y medio de toneladas (2.100 kilos de patatas por cada 100 kilos de Nitrato) o sean 215 millones de quintales, cantidad superior a la producida en Alemania que es el país más productor de este tubérculo. 100 kilos de Nitrato dan 3.333 kilos de remolacha. Tan solo con el empleo del Nitrato ya es posible elevar la producción media de esta raíz sacarina en 10 toneladas por hectárea.

Rogamos a los que reciban EL MUNDO y no estén conformes con la suscripción, se sirvan devolver el periódico.

SORTEO DE MOZOS

Se verificó el domingo 19 en el Ayuntamiento el sorteo de los mozos comprendidos en los 4 distritos en que se halla dividida la capital, para el reemplazo del presente año, siendo su resultado el siguiente:

Número 1, Santiago Fernández Delgado; 2, Julián García Soria; 3, Eusebio Mondariz Vicente; 4, Germán Vicente del Pozo Celada; 5, Florencio Galache Martínez; 6, Bernardino Escribano Hernández; 7, Emilio Martínez Martínez; 8, Rogelio García Alay; 9, Gabriel Ramírez Ortiz; 10, Guillermo Yunta Fernández; 11, Doroteo Sevilla Martínez; 12, Alberto Jiménez Mayor; 13, Eloy Almagro Bodoque; 14, Teófilo Manuel Ovejero García; 15, Victoriano Agreda García; 16, Marcelino Aparicio Cardo; 17, Aurelio Carretero Vistier; 18, Emilio Pedro Jacinto; 19, Leopoldo Martínez García; 20, Florencio Pérez Portero; 21, Leoncio Martínez Herráiz; 22, Gregorio Contreras Menza; 23, Gerónimo Romero Ochoa; 24, Antonio Rodríguez Zafra; 25, Apolonio López Gómez; 26, Magdaleno Ciluentez García; 27, Luis Caballero Ruiz; 28, Julio de Benito Miguel; 29, Luis de la Cuesta Almonacid; 30, Félix Garrido Gómez; 31, Félix Fernandez Ferrer; 32, Francisco Candela Melero; 33, Antonio Real Soria; 34, Valentín Díaz Montemayor; 35, Anselmo Jesús Miguel Antón; 36, Silvano Calleja Sánchez; 37, Ramón Martínez Sevilla; 38, Luis Cardo Lozano; 39, Jesús Modesto Carrascosa; 40, Carlos Gandullo Solsona; 41, Benito Pozuelo García; 42, Julio Torrecilla Martínez; 43, Fernando Borrás Cantarella; 44, Leoncio Mencía Canizares; 45, Vicente Martínez Escutia; 46, Luis Chumillas Sáiz; 47, Camilo Vicente Esteban; 48, Juan Salcedo González; 49, Pedro Perpiñán Martínez; 50, Melitón Lara Collado; 51, Ricardo Leandro Martínez; 52, Cándido Olivares Lozano; 53, Guillermo Alos Trenzano; 54, Valeriano Reillo García; 55, Antonio Martínez Albendea; 56, Manuel Soria Martínez; 57, Pedro José Gallego Clemente; 58, Emilio Blanco Martínez; 59, Valentín Sáiz Cebrián; 60, Miguel Torres Pérez; 61, Julián Villar Molina; 62, José Miranzo Moreno; 63, Aurelio Carlos Martínez; 64, Leandro Ortega Hidalgo; 65, Policarpo Pozuelo Martínez; 66, Jorge Fernández Redondo; 67, Rafael Estebe Delicado;

68, Juan Herráiz Sanz; 69, Isaac Moya López; 70, Juan Tomás Gómez Escribano; 71, Indalecio Alcalde Herráiz; 72, Ignacio Teodomiro Carretero; 73, Santiago López Peinado; 74, Félix Navarro García; 75, Eleuterio Moreno Martínez; 76, Isidoro Tévar Sotos; 77, Juan Perea Muñoz; 78, Emiliano Francisco Vicente Morales; 79, Pablo Marino López Lucas; 80, Luciano Muñoz Martínez; 81, Gregorio Yuste Huerta; 82, Emilio Antero López López; 83, Nicolás Tiburcio Pradel; 84, Lucio Antonio González Moreno; 85, Tomás Ángel Carrascosa; 86, Ildefonso Jacinto Fernán Pareja; 87, Dionisio Manuel Muñoz; 88, Eduardo Fernández Acín; 89, Julián Caja Díaz; 90, Dalmacio Muñoz Martínez; 91, Juan de las Muelas Soria; 92, Cayetano Gómez Perea; 93, Félix Mompilat; 94, Jacinto Ardiz Miranzo; 95, Juan José Ocaña García; 96, Crescencio Martínez Almagro; 97, Reyes Martínez Gómez; 98, Andrés de la Cruz López; 99, Pedro Restituto Navarro García; 100, Emiliano Lázaro Martínez; 101, Eusto Solera Amor; 102, Segundo Valladolid Valverde; 103, Dionisio Page Villar; 104, Ignacio Díaz Fernández; 105, Ignacio Cantero Soria; 106, Gregorio Guerra Olaya; 107, José Castellanos Soria; 108, Julio Brihuega Martínez; 109, Feliciano Bernal; 110, Juan García Montero; 111, Miguel Gallarte Sarrñana; 112, Celestino Delgado Victorino; 113, Crispulo Chumillas Caba; 114, Florentino González Cuesta; 115, Juan Manuel Lázaro Sáiz; 116, Pedro Royuela García; 117, Manuel Pablo Castillo Moreno; 118, Miguel del Pozo Camino; 119, José María Gironés Martínez; 120, David Colliga Rodríguez; 121, Tomás Escudero Monleón; 122, Ciriano Moya González; 123, Constantino Damián Ayllón Mora; 124, Balduino Rubio Díaz; 125, Julián Atienza Serrano; 126, Julián Mingo Antón.

HERNANDEZ
BRAGUERO ESPAÑA de D. J. Campos Médico Ortopédico 30 pesetas. Lo mejor conocido. En Cuenca: Droguería San Julián, Calle del Agua, 22. En Madrid: Augusto Figueras, 8.

DEL PROBLEMA AGRARIO

En la reunión celebrada en Palencia por los presidentes de entidades agrarias y otras representaciones; el de la Cámara Agrícola de Carrión de los Condes, presentó a los reunidos las siguientes conclusiones, que fueron tomadas en consideración:

- 1.º Que después de los datos suministrados por la Asamblea de Diputaciones, en la que se justificaba la imposibilidad de vivir los labradores con un precio ínfimo de 51 pesetas los 100 kilos en la venta de trigo y viendo que todas las disposiciones dictadas hasta la fecha resultan por demás ineficaces hasta el extremo de en este día, no existir cotizaciones que excedan de 40, por cuya causa es insostenible este estado y que antes de sostener una vida lánguida y rastreña, es preferible morir de una vez.
- 2.º Que para evitarlo se declare por el Gobierno la necesidad de sostener ante todo, la agricultura como base principal de economía nacional de donde se derivan todas las industrias.
- 3.º Que a tal fin se reconozca oficialmente la necesidad de marcar como precio ínfimo del trigo el de 51 pesetas los 100 kilos sobre estación más próxima al granero.
- 4.º Que se establezca sanción penal con multas de importancia para todos los fabricantes de harinas y acaparadores que paguen el trigo a más bajo precio del estipulado.
- 5.º Que en caso de no conse-

guirse esta medida, única que puede resolver el grave problema planteado, acudamos a todos los procedimientos energicos de que podamos disponer, como son dimisión de todos los Ayuntamientos y jueces municipales de los pueblos de las regiones trigueras, negativa al pago de todos los tributos que correspondan al Estado y, por último, que se haga una manifestación lo más numerosa posible en Madrid, yendo todos los labradores con una hoz, haciéndoles saber antes, lo que decía el ilustre Costa: "que esa herramienta, no sólo debemos utilizarla para segar espigas, sino... lo que sea necesario para limpiar en el campo agrario". Palencia 9 de Febrero de 1922.—Pedro Carrancio.

CÉSAR HUERTA.—ABOGADO
Calderón de la Barca, 12 y 14—Cuenca
CONSULTA, 5 PSETAS

Crónica de Sucesos

Las bravías.—En Buenache de Alarcón, rieron las vecinas de dicho pueblo, María Vieco Trina y Alejandra Ruiz Avalos, resultando ésta lesionada en la boca.
Disparo.—Se instruye sumario a Valeriano Valencoso López, por disparo hecho a Francisco Garrido Ponce, vecino de Ledaña.
Lesiones.—El Juez de Motilla, procede contra Ceferino y Francisco Garrido Ponce, por lesiones inferidas a José Valencoso López y Baldomero Fajardo Verdejo, en reyerta que sostuvieron los cuatro en la villa de Ledaña.

L' UNION
Compañía Francesa de Seguros contra incendios.—Establecida en París, en su Palacio, 9 Place Vendome
FUNDADA EN 1828
SINIESTROS PAGADOS PRIMAS COBRADAS EN EL AÑO 1918
desde el origen de la Compañía Frs. 551.000.000 49.913.000 Frs.
Delegación General para España: Madrid, Espoz y Mina, 1 (Puerta del Sol)...
Subdirector en Cuenca: Enrique Patrón, Mariano Catalina, 25, pral (Autorizada por la Comisaría Gral. de Seguros, bajo la responsabilidad de la Compañía.—Diciembre, 1918).

PLANTAD VIDES DEL
"CENTRO VITÍCOLA DEL PANADES"
JAIME SABATÉ
VILLAFRANCA DEL PANADES (BARCELONA)
Casa visitada por S. M. el Rey
Pídase catálogo al Apartado núm. 2.—Villafranca del Panadés
INJERTOS (Blancos y Tintos). BARBADOS AMERICANOS. ESTAQUILLAS.
SABATÉ.—Villafranca del Panadés (Barcelona) Teléfono 1

GASOLINA EXTRA marca SHELL
La mejor y más barata
Pedir precios a los depositarios en esta región
Giménez y Dalmau S. A.—Albacete
Representante en Cuenca
PINEDO HERMANOS

Consultorio Médico Quirúrgico
DIRECTORES
MEDICINA GENERAL: D. PEDRO DE LA MUELA QUIRÚRGICO OPERATORIA: D. ANTONIO CALDERÓN
Especialista en enfermedades de la mujer y del niño Cirujano del Instituto Rubio, de Madrid.
Operaciones quirúrgicas en general. — Análisis de sangre, orina y jugo gástrico. — Vacunas contra la Tuberculosis. — Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-uritarias. — Tratamientos eléctricos. — Rayos X.
CONSULTA TODOS LOS JUEVES DE 9 A 12 DE LA MAÑANA
Honorarios: Primera consulta . . . 10 pesetas
Las restantes . . . 5
Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde.
Mariano Catalina, 30.—(frente a la Relojería de Redondo.)

Por corta de maderas.—En virtud de comunicación del Sr Ingeniero Jefe del Distrito Forestal, se sigue sumario sobre corta y extracción de doce pies de roble del monte denominado *Los Palancares*, perteneciente a los Propios del Ayuntamiento de esta capital. Amenazas.—En Aitarejos, ha sido amenazado de muerte Pedro Castillejo, con tal motivo instruye diligencias el Juez de Cuenca.

Intoxicación.—En la Casa de Socorro de esta ciudad ha sido curado el niño de dos años, Gumersindo Morales, de una intoxicación producida por haber bebido legía. Hallazgo de un cadáver.—En término de Villagarcía del Llano, sitio llamado *Casilla del Campo*, ha sido encontrado el cadáver de José Collado Pérez, ignorándose las causas del fallecimiento. Los Gusanos riñen.—En Valdeolivas, rieron el viernes último los vecinos de dicho pueblo Rafael Gusano Ocaña y Máximo Gusano Martínez, resultando aquél lesionado y éste preso en la prisión de Priego.

Muerte.—En el Juzgado municipal de Rubielos Bajos, ha comparecido D. Germán Checa, manifestando que en el transformador que tiene para la distribución de la energía eléctrica en dicha localidad para dar luz, ha sido hallado el cadáver del operario Romualdo Uriarte, al parecer electrocutado. —En término de Villora, ha sido encontrado muerto el vecino de Cardenete, Félix Machirán, ignorándose las causas de la defunción. Robo.—El Juez de Belmonte, ha incoado sumario contra Rosa Fernández y Marco Sola, por robo de metálico realizado en el pueblo de Las Pedroñeras.

Insultos y amenazas.—El Fiscal municipal de Valdecabras, dá cuenta a la Audiencia, que el día 12 del corriente, fué insultado, injuriado y amenazado de muerte con una pistola que empuñaba, por la vecina de dicha villa Carmen Ortiz, esposa de Sixto Rodri-

guez, el cual también coaccionó a la Junta del Censo para que se le expidiera una credencial de candidato a concejal. Con dicho motivo se promovió un formidable escándalo que es el tercero de la serie.

SE VENDEN
varias fincas rústicas de labor y una casa en Torralba.
Para tratar y detalles dirigirse a Gabriel Barrera, Calderón de la Barca, 28 (Camisería Madrileña) Cuenca.

NOTICIAS
Viajeros.—D. A. Antonio Martínez Román, Procurador, de Priego; don Arcadio López, de Villanueva de los Escuderos; D. Pedro Monasor, de Villagarcía; D. Mariano Almonacid, de Valdemoro Sierra; D. Nemesio Pastor del Río, de La Ventosa; don Juan Santos Carrillo, de Belmontejo; D. Manuel Casanova, D. Román López Barras y D. Eladio Sáez Segovia, de Madrid.
Enfermos.—Se encuentra en Madrid, de gravedad, nuestro querido amigo D. Enrique Tauler, joven abogado.
Necrología.—En Madrid, víctima de rápida enfermedad, ha fallecido la joven y virtuosa esposa de nuestro querido amigo D. Mariano López Fontana, reputado médico de la Corte; la finada deja cuatro hijos y su pérdida ha sido muy sentida. Nosotros nos asociamos muy vivamente al hondo duelo del Sr. Fontana y demás familia. La conducción del cadáver desde Madrid a esta capital, tuvo lugar el domingo 19, y el entierro se celebró el lunes a las diez de la mañana, siendo extraordinaria la concurrencia, que evidenció las grandes simpatías que goza en esta ciudad el Dr. López Fontana y su distinguida familia.
Funerales.—Ayer martes se celebraron, a las diez de la mañana, en nuestra S. I. Catedral, solemnes funerales por el eterno descanso del alma

de D. Wenceslao Sangüesa, Obispo que fué de esta Diócesis. Pronunció la oración fúnebre D. Eusebio Hernández Zazo, Deán de la misma, quien hizo el panegirico con gran galanura.

El Popular.—Bajo la dirección de Zeraus, ha comenzado a publicarse en Tarancón un periódico quincenal, al que deseamos larga vida y con el que dejamos establecido el cambio.

Fallecimiento.—El día 9 del corriente falleció en Requena, la respectable Sra. D.^a Isabel Martínez García, esposa de nuestro buen amigo don Elias Fernández, acaudalado propietario de El Herrumbler. A este y a sus hijos D. Pedro y D.^a Encarnación, nuestro más sentido pésame.

Carta.—Hemos recibido una atenta carta de D. Ramón Portela Prado, joven abogado y concejal electo de este Ayuntamiento. En ella tiene la bondad de ofrecernos su cargo, prometiendo atender cuantas indicaciones sígale hagan de interés general; agradecemos la fineza y deseamos los mayores éxitos en el cargo para el cual mane condiciones de independencia y seriedad.

Mejoría.—Hemos recibido la publicada por la Federación de publicistas y prensa no diaria correspondiente al año 1921. Felicitamos por ello a su ilustre Secretario D. Antonio Escudero Alvarez, nuestro distinguido amigo y colaborador.

Vacantes.—En la actualidad se hallan vacantes los partidos médicos de Alcohujate, Alarcón, Almodóvar del Pinar, Gabaldón, Santa Cruz de Moya y Motilla.

Nombramiento. Ha sido nombrado Miembro de Honor del primer Congreso Nacional de Reorganización Sanitaria, D. Antonio Acebo, Director de la *Información Médica*.

Titular.—Interinamente ocupa la titular de Villar de Olalla, el colegiado D. Julián Hermínio Pérez.

Remitido.—Hemos recibido una carta de D. Emilio Moya pretendiendo rebatir las manifestaciones hechas en nuestro núm. 105. Como quiera que en ella se habla de un asunto de excedencia, extremo que nosotros no hemos tratado hasta ahora, nada hay que rectificar por consiguiente, bastando con hacer constar, con referencia a dicha carta, que en ella afirma el Sr. Moya lo siguiente: «Siento que a mi labor altruista y honrada se me corresponda con noticias tendenciosas de carácter personal, dignas de quien las inspira, simultaneando en su artículo de fondo del mismo periódico sus censuras contra la Diputación y contra uno de sus miembros, que prescindiendo de personalismos no hace otra cosa que defender causas justas y aportar iniciativas que, no porque no se acepten, dejan de llevar envuelto en su desarrollo el deseo de procurar por nuestro engrandecimiento provincial.»

Concurso.—Se ha abierto por el plazo de 10 días de Médico de la Comisión Mixta durante el año de 1922; así como la Diputación saca a concurso, por término de 15 días, el suministro de medicamentos para la Casa de Beneficencia durante el año 1922-23 y por la cantidad de 600 pesetas.

Información.—Se abre durante el plazo para que pueda reclamarse contra la solicitud presentada por la sociedad anónima «Energía Eléctrica de Levante» domiciliada en Requena, para que se le conceda autorización con el fin de establecer una línea de transporte eléctrico desde la Central de Vadocafias, en el río Cabriel, hasta la población de Iniesta.

La Hormiga de Oro.—El núm. 6 (año XXXIX) de esta excelente ilustración católica, que hemos recibido, está casi por completo dedicada a la elección de S. S. el Papa Pío XI. Además de una extensa biografía, publica el primer retrato obtenido después de su elección e interesante información gráfica del Vaticano y de la vida del nuevo Pontífice.

Inserta también algunos clichés de la inhumación y funerales de Benedito XV y de actualidad extranjera. El texto es, como de costumbre, ameno y escogido.

Trucha.—Se ha declarado oficialmente en los ganados laneros de don Cristino Pinedo Martínez, de Hontanaya; D. Eleuterio Herráiz, D. Miguel Llandres y D. Nicasio Buil, de Ribatjada; D. Natalio de Julián y don Jesús Higuera, de Bascuñana de San Pedro; D. Julián Pérez y Pérez, de Cañaveras; D. Pedro Valdeolmos, de Villanueva de Guadamir; D. Severo Muñoz, de Tórtala, y D. Francisco Lorenzo, D. Plácido Muñoz y D.^a Juana Fernández Martínez, de Garcinarro.

Proyecto.—El diputado provincial D. Aquilino Tejerina, ha presentado a la Diputación un acertado proyecto para organizar con fondos provinciales un hospital y manicomio para la región.

Chofer.—Se ofrece, con módicas pretensiones; posee título militar y civil; informes a satisfacción. En la Administración del periódico informarán.

Instrucción pública.—Han ascendido por Real orden de 25 de enero de 1922 las siguientes maestras de la provincia:

A 4.000 pesetas.—D.^a Francisca González, de Priego.

A 3.000 pesetas.—D.^a Carmen Martínez, de San Clemente.

A 2.500 pesetas.—D.^a Gabina M. de los A. Perucho, de Belmonte; doña Concepción Perregás, de Valverdejo; D.^a María C. de la Rosa, de La Ventosa; D.^a Dolores Muñoz, de Pineda del Gigüela; D.^a Saturnina A. Díez, de Altarejos; D.^a Julia Ferreres, de Enguidanos; D.^a Segunda F. Ortega, de Alconchel; D.^a Ana Ruiz Solano, de San Clemente; D.^a Josefa Simó, de Rada de Haro.

Sustituidas.—D.^a Magnalena Martínez, de Puebla de Almenara; doña Tarsila Clemente, de Landete; doña Quintina P. Ortigosa, de Gascueña; D.^a Manuela Fernández, de Mazarulleque; D.^a María Abad, de Las Maladas.

Derechos limitados.—A 2.500 pesetas por Real orden de 6 de febrero de 1922. D. Hermelegildo López, de Villalpardo; D.^a María D. Benítez, de Valparaíso de Abajo; D.^a Jacoba García, de Cañamares; D.^a Vicenta Serrano, de Almodóvar del Pinar.

—Por la Junta de Derechos pasivos se ha concedido a D. Ricardo Briones, jubilado de Puebla de Almenara, la devolución de los descuentos sufridos por aumento gradual de sueldo.

—Por el Rectorado ha sido nombrado Maestro propietario de El Herrumbler, el opositor D. Felipe Herranz.

—A D.^a Catalina López, Maestra de Valera de Abajo, se le ordena foralice su expediente de clasificación por haber cumplido los 69 años de edad.

—Al Alcalde de La Hinoja se ha ordenado que extienda la diligencia de posesión del opositor nombrado para aquella Escuela de niños, que se halla en el Ejército, y se ha nombrado para que regente interinamente la Escuela a D. Ezequiel Linas, de la lista de interinos.

—Se ha concedido la permuta solicitada por D.^a María P. Comendador, de Belmonte, y D.^a María A. Muñoz, de Cabezaesada (Toledo).

A la Dirección general se remite informado el expediente de creación de una Escuela de niñas en Salinas del Manzano.

A la Sección se le comunica autorización para una transferencia de crédito en el presupuesto de la Escuela de niños de Salvacañete.

—Se autoriza el traslado de la Escuela de Gabaldón al nuevo local proporcionado por el Ayuntamiento.

Anuncio.—Necesítase oficial barbero para importante peluquería. Dirección: Pedro Rehalado Díaz, Villamayor de Santiago.

Una.—Se desea con leche de poco tiempo para criar en Cuenca. Razón: Administración de este periódico.

Bono cupón.—«Justicia municipal», por José Zaragoza Guijarro, magistrado. Un volumen en rústica de 1.305 páginas. Editorial Góngora, 1921. Precio, 14,50. Acompañando este cupón y 12,50 se entregará esta útil obra. Caduca a los tres meses.

fechas «con las manos en la masa» como vulgarmente se dice, es decir, trabajando en la reforma de los presupuestos.

Si hemos de creer lo que se rumorea, es propósito del Gobierno hacerse cargo de algunas atenciones que hasta ahora dependen de los municipios y siendo esto así, nada más lógico que los Secretarios de Ayuntamiento soliciten pasar al Estado con los sueldos que tienen o con otros mayores. ¿Por qué el silencio que ahora se nota en la clase secretarial española? ¿Es que ya ha visto satisfechos sus anhelos? ¿Es que espera mejor ocasión? ¿Es que se reserva todo para gastarlo en los discursos de la Asamblea anual de primero de agosto? ¿Es que establecida la escala gradual de sueldos para los de arriba ya no hay necesidad de ocuparse de los de abajo?

Preguntas son éstas a las cuales los amantes los interesados pueden contestar.

A nosotros no nos mueve otro fin que el de defender la justicia que entendemos se debe a los Secretarios de pueblos pequeños; defendiendo, al propio tiempo, los intereses y la justicia que corresponde a los respectivos municipios.

Si nuestros juicios son acertados, ahí están para que quien deba procure que sean llevados a la práctica; si nos hemos equivocado, culpa será de nuestra ignorancia, no de nuestra voluntad.

Vansant.

Página Jurídico Municipal

MOMENTO OPORTUNO

Los Secretarios de Ayuntamiento

Hubo una época, no muy lejana, en que los Secretarios de Ayuntamiento, movidos por el noble impulso de mejorar su existencia, buscaron un aumento en el pedazo de pan para sí y para sus hijos con la elevación de los míseros sueldos que percibían y siguen percibiendo por su incansante y complicado trabajo; y un día, quizá cuando menos lo esperaban, vieron aparecer en el horizonte el sol de justicia que parecía dispuesto a atender las nobles y legítimas demandas de la desheredada clase secretarial.

Contra las esperanzas que hicieron concebir los primeros destellos de la mortecina luz que se reflejaba en la anodina disposición ministerial que elevaba los sueldos de los secretarios municipales, surgieron algunas voces de pesimismo, de razón, de legalidad y de justicia; y no fueron las nuestras las que con menos apasionamiento fueron juzgadas, ni las que más tardaron en verse confirmadas por la realidad.

Los secretarios de Ayuntamientos rurales quedaban postergados en la obtención de beneficios que se otorgaban a los de poblaciones importantes; los Secretarios de pueblos de menos de 500 almas no podían ser incluidos en el aumento de haberes a cargo de los respectivos Ayuntamientos, porque ello equivalía a recargar enormemente el presupuesto de gastos municipales; pudiendo darse el caso de que no fueran bastante todos los ingresos del municipio para satisfacer el sueldo del Secretario.

Tal era nuestra teoría, justa por demás, como justas eran las aspiraciones del secretariado al pretender la elevación de sus sueldos.

Mas lo que nadie quería ver, ni aun los interesados, era la manera de hermanar estas dos justicias al parecer contrapuestas; y tal ceguera, natural o ficticia, hubo de traducirse en manifestaciones desagradables que solo la pasión y el egoísmo podían apoyar.

Y sucedió lo que tenía que suceder. El ministro de la Gobernación ratificó su primer acuerdo con otro en el que se desvanecieron todas las falsas interpretaciones que se habían dado al decreto ministerial.

Lo sentimos entonces y seguimos lamentándolo ahora; porque no es esa la solución que debía darse al asunto; porque no es así como se atiende a la justicia que corresponde a los Secretarios de los pequeños municipios.

La solución, como repetidas veces hemos dicho, estaba en que los referidos Ayuntamientos continuaran abonando a los Secretarios las cantidades que a tal fin figuraban en los presupuestos y que el Estado se encargara de pagar la diferencia hasta lo que en justicia debían percibir.

Aparte la razón no despreciable que se apoya nuestro criterio que es la de que muchos Ayuntamientos no podrían sobrellevar toda la carga, existe otra no menos poderosa, cual es la de que los Secretarios son, al mismo tiempo que dependientes de los municipios, servidores del Estado; y si a ambas partes sirven, de ambas también deben recibir remuneración.

Pues bien; esto que nosotros hemos defendido siempre, lo defendemos una vez más; y como una de las causas que más contribuyen al éxito de las aspiraciones humanas es la oportunidad, hemos querido dar al olvido este asunto hasta hoy en que consideramos llegada la hora propicia.

Efectivamente; los respectivos ministros, se encuentran a estas

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Desiderio Huélamo Polo, de Isidro y Emilia; Bernardino Gaspar Pereda, de Bernardino y Felisa; Eugenio Campos de la Peña, de Restituto y Josefa; Lourdes Ortega López, de Nicolás y Emiliana; José Calvo Ayllón, de Dionisio y Genoveva; Angeles Juliana Llandres, de Hermenegildo e Isabel; Elisa María Jesús Cristina Baez Martín-Crespo, de Valeriano y Crotilde, Angel Cano Portilla, de Angel y Leonor; Julián Bermejo López, de Mariano y Juana; Julián Torralba Lacalle, de Roberto y Pilar; Martín Serna Garrote, de Epifanio y Felisa; Juliana Hortelano Malo, de Adolfo y Agueda; Juliana Mora García, de Daniel y Carmen; José Contreras Caurín, de José y Benita.

MATRIMONIOS

Juan Palomares Martínez, de 25 años, con Julia Noheda López, de 21; Manuel Luengo Luengo, de 25, con Margarita Navarro Lorenzo, de 32.

DEFUNCIONES

Gumersindo Morales Benito, de 2 años; Juana López García, de 3 meses; Clemente Pérez Vindel, de 77 años; Aniceto de la Torre Zurita, de 81; Juana Ramiro Sanz, de 52.

Cuenca: Imp. F. Viejobuena.

Folleton de EL MUNDO (8)

Cuentos y Narraciones

EL ARAÑAZO

—Hay intimidades que no pueden revelarse porque su principal encanto está... en eso; en ser intimidades y secretos.

—¿Ni siquiera me dirás cómo te va en tu matrimonio? ¿Estáis todavía en la luna de miel?

—Sí; y pienso que siga luciendo.

—¿Y endulzando?

—También. Javier es muy bueno conmigo...

Pero, ¡calla! ¿Qué has hecho? ¡En buena estima tienes mis regalos!

Elvira había visto la figurilla idílica, rota y abandonada en la alfombra del gabinete.

—Ha sido Zulima... la gata... ¡Es más revoltosa!

Zulima entró en aquel momento, yendo a los pies de Adela como para pedirle perdón.

Elvira quiso castigarla...

—¡Déjala!... No la pegues... Ya ves... —añadió, mostrando a su amiga la señal de la zarpa. — A mí me ha arañado, y la perdono... ¡Es tan cariñosa, tan linda!... La llamo Zulima porque me recuerda con sus posturas la indolencia mora; con sus mimos, las caricias de las gitanas de un serrallo.

Elvira apenas escuchaba. Habíase puesto a recoger los fragmentos de la miniatura y se afanaba en adherirlos, con sus manecitas enguantadas. Se decía que, a haberlo mandado, uniríanse aquellos pedazos de piedra hasta reconstituir íntegra la estatua, como obediendo al hechizo de un conjuro.

—¡Qué lástima!—dijo compasivamente, dejando la desecha figurilla sobre el mármol de la consola.

—¡Bah!...

—Mujer, lo siento, no por lo que vale la figura, sino por lo que representa. Al fin y al cabo, es emblemática.

—No soy amiga de simbolismos

—¿Ni siquiera de los amorosos?

—Menos aún.

—¿No te gusta libar las mieles del amor?

—Sí me gusta; pero sin detenerme mucho a saborear así para evitar el empalago. Prefiero mariposar, oír el requilebro de uno, la lisonja de otro, acaso la inconveniencia de aquél... El discreto galante con que los hombres y las mujeres juegan al amor.

—¿Si te oyerá Carlos?

—¡Carlos! Ahora estamos «de monos».

—¿Y cuándo no?

—Yo le quiero... Bien lo sabes tú.

—Y ¡te gozas en hacerle sufrir!

—¡Ríete tú de los sufrimientos. Ya pasó la época del romanticismo: ahora no privan las novelitas... ¡Qué tonta eres! Parece mentira que estés casada ya, y rindas culto todavía a tales antigüallas.

Elvira nada respondió, limitándose a reprocharla con una mirada de sus ojos negros.

—¿Por qué crees que regañé con Carlos últimamente? Por una simpleza: porque en el baile de mi tía Dolores no quise bailar con él y sí con Ricardo... Ya ves tú, su amigo íntimo, su inseparable...

—¡Qué loca eres!

—Estoy segura de la eficacia de mi procedimiento. A los hombres no hay que engatusarlos con ternuras; cuantos más desprecios reciben, con mayor apasionamiento se enamoran.

Adela subrayó sus palabras con una risotada jovial.

—No me convence tu teoría—arguyó su amiga seriamente—. El amor ha de manifestarse franco y noble, a toda claridad, como yo me conduje siempre con Javier. ¡Bendito el cariño que al florecer dentro de un alma, deja que den to lo el perfume sus rosas abiertas!...

Un rayo de sol veraniego burló la espesura del cortinaje, que ocultaba los cristales del balcón tras celosía de flores aéreas y fué a poner un beso en la frente de la recién casada, envolviéndola en amorosa caricia de luz.

III

Sonó en la puerta el repiqueteo de cuatro golpecitos suaves, de mano femenina.

—Adelante, Paula—dijo Adela, conociendo la contraseña. Era Paula, su doncella de con-

fianza, vivaracha, morenita, de andar garboso. Entró, saludó graciosamente y puso en manos de su señorita un paquete que enlazaban cintas apretadas. En seguida se retiró.

Adela, impaciente, rompió los nudos, desdobló el papel, y en su regazo cayeron unas cuanras cartas, violáceas, azulinas, pajizas, verdosas... Con ellas venía otra escrita rápida, convulsivamente: las líneas eran desiguales; las letras incompletas y borrosos los trazos. La joven leía, al principio con curiosidad; después, anhelante; por último, con su preña inquietud. Elvira notaba en el semblante de su amiga las coloraciones con que suele encenderse la rabia, la lividez de la ira, el rubor de la vergüenza... «Adela no podrá hacer feliz a un hombre; era desenvuelta y coqueta, balcaneaba... Se había cansado «él» de sufrir vejaciones y tolerar desdenes. La querían, pero pudieron más que el cariño las chacotas con que amigos bromistas se burlaban de la excesiva credulidad del amante, de su confianza en una mujer que «se timaba» con cualquiera que la dirigiese un galanteo... ¡El noviazco había terminado definitivamente!...

Aturdida, buscó entre las cartas su retrato, al que Carlos hiciera una alusión. En la cartulina había la señal de un doblez que marcaba una arruga casi diagonal, formada, sin duda, por el crisparse de una mano nerviosa; la parte que representaba el rostro aparecía sucia, rozada, sin la tersura del papel fotográfico, cual si alguien hubiérase refrotado y frotado para borrar toda huella de besos.

LOECHES

AGUA MINERAL NATURAL
PURGANTE — DEPURATIVA

Jardines, 15, Madrid

PURGANTES — DEPURATIVAS
— ANTIBILIOSAS —

Sales naturales de «La Margarita en Loeches»

BALNEARIO

15 Junio a 15 Septiembre. Especialidad: Piel
Hígado, Aparato Digestivo. 60 años de Clinica

Para engordar cerdos

Se trata de un maravilloso invento moderno, importantísimo para los ganaderos y labradores así como para quienes tengan algunos animales y deseen engordarlos, tenerlos lustrosos, sanos, fuertes y libres de enfermedades. Este invento recibe el nombre de

POLVOS - DINAMO

(Marca registrada)

Fijarse bien en el nombre y no confundirse con otros polvos que ofrecen a precios más baratos algunos comerciantes, son una burla imitación que debe rechazarse.

Con una cucharada de POLVOS-DINAMO que no llega a valer cinco céntimos, mezclada en la comida de los animales, se obtienen resultados rápidos y sorprendentes, sobre todo en cerdos cuyo peso llega a ser enorme y el tocino exquisito de la mejor calidad.

Lease el prospecto explicativo que llevan los paquetes.

Los POLVOS-DINAMO se venden en paquetes cerrados de 1 kilo a 3,75 pesetas y de medio kilo a 2 pesetas.

Todos los paquetes deben estar cerrados y atados con una cuerdecita que se cruza en los extremos y llevan escrito el nombre POLVOS-DINAMO (marca registrada).

Los POLVOS-DINAMO se venden en todos los comercios de comestibles y en las Farmacias y Droguerías bien surtidas de España y América.

Depósito en Madrid: E. DUR N (S. en C.) Mariana Pineda, 10.—Principales puntos de venta en la provincia: Farmacia y Droguería de Montero, Cuenca.—Farmacia y Droguería de Gimeno, Huete.—Farmacia de Madero, Tarancón.—Alfobino Alfaro, Lezaña.—José Bieira, Valverde del Júcar, etc. etc.

FEBRERO 1922

Academia Fernández-Reyes

PARA INGRESO EN EL CUERPO DE CORREOS

DIRIGIDA POR

Don Luis Fernández Reyes

Oficial, Habilitado de la provincia, con la cooperación del profesorado técnico competente

Horas de consulta y matrícula de ocho a diez y de dos a cuatro

PRÓXIMA CONVOCATORIA

Informes gratuitos, gestión de documentos y presentación de solicitudes

En esta Academia aprobaron el previo:

- | | | |
|-----------------------------|----------------------|----------------------|
| Don Joaquín B. García | Don R. Miguel Llopis | Don Ricardo Carrillo |
| • José Arguch Ibáñez | • José María Navarro | • Julio Escamilla |
| • Felipe Culebras | • Santiago Olmedilla | • Luis Sánchez |
| • Manabén V. Llopis | • Saturnino Sánchez | • Mariano Navio |
| • Francisco García Polo | • Román Villar | • Virgilio Pérez |
| • Tomás Priego Lorente | • Evaristo Vadillo | • José Medina |
| • Adrián Alarcón | • Ramiro Royuela | • Emilio Navarro |
| • Francisco A. de Sotomayor | • Mariano Triguero | • José Garrote |
| • Benjamín Carretero | • Juan José Taboada | • Eliseo Valero |
| • Bernardo González | • José Sánchez | |

Obtuvieron plaza

- | | |
|------------------------|-------------------------|
| Don Benjamín Carretero | Don Joaquín B. García |
| • Saturnino Sánchez | • Francisco García Polo |
| • Román Villar | • Manabén V. Llopis |
| • Emilio Navarro | • Tomás Priego |
| • José Garrote | • José A. de Sotomayor |

En la convocatoria que se está verificando se van obteniendo los resultados siguientes:

Aprobados en el previo

- | | | |
|----------------------|-------------------------|--------------------|
| Don Cándido Martínez | Don Manuel Moreno | Don Darío Castillo |
| • Virgilio Ruiz | • José María Rodríguez | • David Colliga |
| • Daniel Calvo | • José Andrés Perona | • Julián Hernández |
| • Rafael López | • Federico B. Contreras | • Isidro López |

Aprobados en el 1.º ejercicio de Oposición

- | | |
|-----------------------|--------------------|
| Don Bernardo González | Don Ramiro Royuela |
| • Juan J. Taboada | • Darío Castillo |
| • Cándido Martínez | • Virgilio Ruiz |
| | • Eliseo Valero |

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Clases especiales de Contabilidad y Mecanografía

General Lasso, núms. 13 y 44.—CUENCA

HOTEL DE EUROPA
DE JOSÉ SÁNCHEZ RIVERA, 2
Frente a la renombrada casa de don Julio Balauzá, VALENCIA

Don Luis Chiva

Veterinario establecido en Minglanilla

Garantiza el tratamiento curativo de las cojeras crónicas en el caballo y demás animales domésticos.

“La Amuebladora,”

DE FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcoholis y silleras. Colgaduras, divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales. Almacén y despacho: Calderón de la Barca, 18. Talleres: Puente de Palo.—Cuenca



RELOJERIA

de L. Redondo
CUENCA

De Alemania, han vuelto a recibirse nuevas máquinas «RAPIDAS CLAES» para hacer medias y se venden en la relojería de Redondo a precios económicos.

Se mandan catálogos de Relojes, Óptica, Máquinas de hacer medias, de escribir, Gramófonos y objetos para regalos.

Abonos completos RADIO-SOL

Fórmula especial para Viñas y Olivos

Enriquece la planta notablemente y proporciona un aumento de fruto extraordinario. ¡Agricultores! No dejéis de usar este Abono Especial con Garantía de Análisis. Nitrato de sosa de Chile para abono de Primavera.

Federico Picazo

Depósito de venta: CUENCA Y TARANCÓN.

Perfumería de Vera. Productos Peala, Higea, Peca-Cara, Emilman, G.J. Floralia, Mirurgia, Piver, Guella Freres, Rombiganz, Cuadray, Doain, Gotti, D'Orsay, Guerlain, Luvín, Danse, y todo lo que exista en el ramo de perfumería. Jabones de las mejores marcas. despacho de la Finísima Colonia, Royal Florida, Victoria de la casa Tomás y canjes de frascos en esta casa. Vende barato. No confundirse. Junto a las Máquinas Singer. Cuenca.

PENSIÓN MARTÍ

a cargo de Emiliano Real

Antiguo dueño del Hotel Europa. Excelentes habitaciones.—Trato esmerado. Hay ascensor.—Baños, 5. Encima del Teatro y Café Martí.—Valencia.

Nueva Casa de Viajeros de

EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos.—Amplias habitaciones. Plaza de Cánovas, núm. 13. CUENCA

La Confianza

Nuevo almacén de muebles de Juan Julián González. Herreros, 12, Cuenca. Surtido completo y económico en camas, comedores, silleras, armarios y demás muebles de uso corriente y de lujo. Exposición de muebles con entrada libre para todo el que desee informarse de clases y condiciones.

TALLER DE MARMOLES DE F. BIETO

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios. Estatuas, sarcófagos, lápidas y panteones. Calderón de la Barca, 12 y 14.—Cuenca

Manuel Rodríguez

Venta de granos, semillas, pulpa blanca, vinos y aguardientes.

Mariano Catalina, 60 CUENCA

SANTAMARÍA

presenta lo más moderno en Sombreros y Gorras. Mariano Catalina, 22.—Cuenca

Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes

MONTEAGUDO PALOPS

MINGLANILLA (CUENCA)

PARA CURAR ó ALIVIAR LA
TOS
TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU
Pidanse en las farmacias

ASMÁTICOS
Usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

VINOS DE MESA DE VIRGILIO MONTES

EN ESTE ALMACÉN

establecido por el cosechero en Cuenca calle de E. Sánchez Vera 31, frente al teatro de La Fraternal y en la entrada del Parque se venden desde una arroba vinos puros de 13 a 14 grados de riqueza alcohólica natural y de fino bouquet.

Vinos que se vuelven

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las muchas que hacen decaer el valor de estos caldos se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas a las que tolera la ley.

Este producto es completamente inofensivo.

Se aplica después de hecho el vino para corregir o prevenir cualquier alteración, en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIO: 14 pesetas el kilo, 7,50 el medio kilo.

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA: Almirante, 19, Madrid.—Apartado núm. 6.

¡AGRICULTORES!

Abonad con nitrato de sosa. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dediquen al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité de Nitrato de Sosa de Chile. Almirante, 19, Madrid.—Apartado núm. 6

ACADEMIA - PENSIÓN PALAFÓX

CABALLEROS 17.—CUENCA

Director: DON ANTONIO BENITEZ, Farmacéutico

Grandes reformas.—Competente profesorado.—Abierta todo el año.—Sección especial para señoritas.—Resultado brillante en todos los exámenes.—Esta Academia es la más antigua de Cuenca.

Reglamentos y noticias pídanse a su Director

CAMISERIA MADRILEÑA

DE Gabriel Barreda

28, CALDERON DE LA BARCA, 28

Casa especial en encargos a la medida. Perfumería, Corbatería, Confecciones de ropa blanca para señoras y niños.

LA ESPAÑA

ALMACÉN DE COLONIALES

DE Manuel Caballer

Mariano Catalina 29, T. 5.—Cuenca

ANTISÁRNICO

“Montero Laguna,”

NOVÍSIMO TRATAMIENTO DE LA SARNA

FRASCO, 5 PESETAS

Preparado en la Farmacia de P. Montero Laguna

Mariano Catalina, 48.—Cuenca

CASA PICAZO

:: CUENCA Y TARANCÓN ::

TEMPORADA DE INVIERNO 1921-22

Grandiosos surtidos en los ramos de Tejidos, Confecciones y Pañería

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES en Lanería y Sedería para vestidos Terciopelos, Paños, Felpas, Caracules y Risos para abrigos de señoras y niñas.

DEPOSITO DE ARTICULOS DE LOS PIRINEOS.—Géneros en pieza, por metros, y distintos modelos de abrigos para señoras y niños, en los colores y estilos de mayor fantasía.

SECCIÓN DE ABRIGOS CONFECCIONADOS PARA SEÑORA, formada por los modelos de más éxito de LA VILLA DE PARÍS, de Madrid, y NEW-ENGLAND, de

gigabardina de gran actualidad

LEJOS.—Precioso y extenso surtido en Pañería de color y negra. Gabas, Pellizas, Impermeables.

CASA en Camisería, Corbatería y Géneros de punto.

la medida :: Cortador de primer orden